
PRESENTACIÓN

Con el objeto de analizar y debatir uno de los temas fundamentales de la reforma del Estado, los días 9, 10 y 11 de septiembre, en la ciudad de México, el Instituto Nacional de Administración Pública y el Colegio Nacional de Ciencias Políticas y Administración Pública, A.C., organizaron un Foro Nacional sobre “La Profesionalización del Servicio Público”, abierto a los investigadores, académicos, estudiantes y servidores públicos de las tres esferas de gobierno interesadas en el tema.

La agenda temática del Foro tuvo como punto de partida el diagnóstico sobre el estado actual que observan algunas instituciones de la administración pública en el proceso de profesionalización. Así, bajo el rubro **Experiencias Institucionales**, se llevó a cabo un panel introductorio en el que participaron como instancias normativas, la Secretaría de la Contraloría y Desarrollo Administrativo, que regula el Programa de Modernización de la Administración Pública, y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que vigila la instauración de un modelo de servicio civil de carrera para la administración pública federal.

Además de estas instituciones, cuatro dependencias del sector central hablaron sobre sus experiencias en la implantación del servicio civil de carrera y la profesionalización del servicio público: la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Educación Pública, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal y la Procuraduría General de la República. Y para precisar el análisis, otras cuatro entidades públicas expusieron sus avances en la materia: el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI); el Instituto Federal Electoral (IFE); la Comisión Nacional del Agua y la Procuraduría Agraria.

A continuación, sesionaron las mesas de trabajo: **La Formación Inicial; El Proceso de Reclutamiento; La Capacitación; El Marco Jurídico y La Evaluación del**

Desempeño y el Sistema de Incentivos. En total se presentaron 92 ponencias, analizadas y enriquecidas con la participación de un numeroso público asistente.

El Instituto y el Colegio, satisfechos por los resultados obtenidos en este espacio de opinión, pero conscientes del enorme desafío que implica la construcción de un Sistema Nacional de Profesionalización del Servicio Público, pretenden fomentar el interés sobre el tema a través de las relatorías incluidas en este volumen, aportaciones que sintetizan la voluntad común de revalorar y mejorar la función pública en nuestro país.